

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 45 (2018)
Heft: 3

Rubrik: Selección : Tim Guldmann

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Tim Guldmann



El “Consejero Internacional”: éste fue el lema con el que Tim Guldmann promocionó su candidatura al Consejo Nacional, en 2015. Este socialdemócrata de 68 años, que vive en Berlín, fue el primer suizo residente en el extranjero en ser elegido como miembro del Parlamento, a propuesta del Partido Socialista de Zúrich: ¡toda una hazaña! 56 suizos residentes en el extranjero lo intentaron asimismo por aquel entonces... ¡sin éxito! Las probabilidades de ser elegido son escasas, dado que la mayoría de los candidatos son prácticamente desconocidos. El caso del diplomático suizo de calado Tim Guldmann fue diferente.

No obstante, cuando llevaba recorrida la mitad de su primer periodo legislativo, Guldmann decidió poner fin a su mandato, con efecto a finales de la sesión de primavera. Según él, apenas logró estar presente en su distrito electoral o, incluso, permaneció ausente del mismo. No es fácil vivir en un sitio y hacer política en otro. Se necesita el contacto personal con la gente para la que se hace política: “No es lo mismo circular en un tranvía de Zúrich que en el metro de Berlín”. Asimismo, Guldmann alegó motivos familiares: su esposa tiene una vida profesional muy intensa, como Directora Adjunta de la oficina de la revista *Der Spiegel*, en la capital alemana. De ahí que las dos hijas en edad escolar necesiten la presencia del padre, por lo que está descartado que Guldmann se mude a Suiza.

En el Parlamento, Tim Guldmann se ocupaba ante todo de la política europea. Puesto que había sido embajador de Suiza en Berlín hasta su jubilación, en 2015, contaba con una excepcional red de relaciones. Ya se había labrado una reputación con anterioridad, entre otros como embajador en Teherán y como diplomático de la crisis en Chechenia, donde logró negociar un alto el fuego como Director de la misión de la OSCE. Su carrera política toca ahora a su fin, un poco menos deslumbrante que la diplomática.

JÜRG MÜLLER

Las ciudades suizas en una clasificación mundial

Un nuevo estudio de *PricewaterhouseCoopers* pone en evidencia la competitividad de las mayores ciudades suizas en comparación con otras metrópolis. Es la primera vez que se incluyen ciudades suizas en la clasificación anual de esta consultora empresarial. Zúrich ocupa en ella el quinto puesto de 34 ciudades, detrás de Londres, París, Toronto y Singapur. Basilea le sigue en el 13.^º puesto, Ginebra en el 17.^º y Berna en el 20.^º; se tomaron en cuenta criterios tales como la economía, las posibilidades de evolución y la calidad de vida. Las ciudades suizas puntúan alto sobre todo en el ámbito de la calidad de vida. En materia de salud y seguridad, Berna encabeza incluso la clasificación.

Novartis se desprende de los fármacos sin receta

En el marco de un intercambio de varias áreas de negocio, hace tres años la farmacéutica de Basilea Novartis introdujo los fármacos sin receta, en asociación con el consorcio británico GSK. En aquel entonces Novartis se conformó con una proporción del 36,5 % para los fármacos sin receta. La empresa se desprende ahora totalmente de ese ramo; por la proporción restante, GSK desembolsará 13 000 millones de dólares estadounidenses.

Suiza apoya al CICR con 80 millones de francos

Este año también, Suiza apoyará al Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR). El Consejo Federal ha aprobado para 2018, de forma retroactiva, unos 80 millones de francos suizos a favor de la sede ginebrina de la organización, es decir, el mismo importe que el año pasado. Además de esta aportación, la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación (COSUDE) financiará con 60,9 millones de francos suizos las operaciones humanitarias específicas del CICR. El año pasado este monto ascendió a 62,5 millones de francos. En 2017, la aportación de Suiza al presupuesto global del CICR se situó en el quinto lugar, por orden de importancia.

Nuevos sistemas de defensa aérea

El Departamento de Defensa desea reorientar la defensa aérea suiza. De ahí que pretenda equipar al ejército con misiles tierra-aire de largo alcance. Estos deberán tener un alcance de 50 km, volar hasta una altitud de 12 km y cubrir una superficie de al menos 15 000 km². Asimismo, se renovarán las exigencias para la flota aérea, que deberá sustituir sus cazas Tiger y F/A-18, a partir de 2025. En el futuro, cuatro cazas se encargarán de proteger el espacio aéreo suizo de forma continua durante cuatro semanas. Simultáneamente, las fuerzas aéreas deberán ser capaces de realizar reconocimientos aéreos y combatir objetivos terrestres, en caso de ataque.